
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N° 115 del  26/09/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 
1) Indagine conoscitiva sui servizi previsti in 
contratto con l’“AIMERI AMBIENTE” per la 
manutenzione ambientale delle strade interne 
ed extraurbane; 
 
 
2) Audizione del Dirigente Settore Ambiente 
Ing. E.A.Parrino sulle inefficienze segnalate, 
più volte, dalla Commissione e relative alla 
spazzatura giornaliera, alla raccolta 
differenziata, all’educazione alla raccolta 
differenziata; 
 
 
3) Varie ed eventuali.  

 

 
Da inviare a: 
 
 
 

� Sindaco 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore  
 
 
__________________ 
 

Note 

 
                                                               Presente    Assente      Entrata        Uscita        Entrata       Uscita  

Presidente Pipitone Antonio SI  10,00 12,00   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,55 12,00   
Componente Campisi Giuseppe SI  10,30 11,30   
Componente Coppola Gaspare SI  10,00 11,00   
Componente Fundarò Antonio SI  10,20 12,00   

Componente Lombardo  Vito SI  10,00 12,00   
Componente Sciacca Francesco SI  10,00 10,50   
 

L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 26 del mese di Settembre, alle ore 10,00, presso 

la propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce 

la Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Antonio Pipitone e i Componenti Coppola 

Gaspare, Lombardo Vito  e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

 



 

 

 

 

Il Presidente Pipitone Antonio da lettura dei verbali delle precedenti sedute. 

Alle ore 10,20 entra il Consigliere Antonio Fundarò. 

Alle ore 10,20 fa ingresso il Funzionario del Settore Ambiente Dott. Elena Ciacio, delegata dal 

Dirigente Settore Ambiente Ing. E.A.Parrino. 

Il Presidente Pipitone Antonio dà lettura del primo punto all’ordine del giorno: “Indagine 
conoscitiva sui servizi previsti in contratto con l’“AIMERI AMBIENTE” per la 
manutenzione ambientale delle strade interne ed extraurbane”. 

Il Presidente Pipitone Antonio fa presente che nella nostra città andrebbero garantiti ed 

incentivati i servizi  per la manutenzione ordinaria e straordinaria delle strade (cigli stradali, 

manto, segnaletica orizzontale e verticale) e del verde pubblico (alberi, aiuole, etc.), degli 

edifici  comunali, e più in generale le manutenzioni varie di pronto intervento, redigendo ove 

necessario i preventivi ed i progetti di competenza. 

Per la pulizia dei cigli stradali e delle stesse strade, fa presente il Presidente Pipitone, 

l’Amministrazione Comunale dovrebbe verificare quale sono le competenze reale del 

concessionario del servizio l’AIMERI, onde permettere, allo stesso, di intervenire con i propri 

dipendenti per la manutenzione ambientale residua delle strade interne ed exraurbane. 

La gestione e la manutenzione dell'Ambiente, in riferimento alla viabilità, ha affermato il 

Consigliere Comunale Antonio Fundarò, che è uno dei beni più preziosi per la comunità, deve 

risultare di prioritaria importanza per l’Amministrazione Comunale, vuoi anche per le tante 

deficienze connesse ad una inadeguata gestione di tale tipologia di manutenzione. 

E continua il Consigliere Antonio Fundarò che è necessario presidiare la manutenzione della 

viabilità con riferimento all’aspetto ambientale collettivo nonché di vigilare sul rispetto del 

patrimonio viario - ambientale. 

È vero pure, continua il Consigliere Antonio Fundarò, che il cittadino potrebbe interagire con il 

Comune su questi temi per segnalare la necessità di nuove dotazioni, eventuali 

malfunzionamenti del servizio di manutenzione e per migliorare la qualità del patrimonio 

comune, ma è pur vero che l'Ufficio può emettere ordinanze per la tutela dell'ambiente - viario 

e per il rispetto delle norme ambientali in materia di sicurezza pubblica. 

Garantire il monitoraggio degli interventi di manutenzione ai fini della sicurezza della pubblica 

utenza e del decoro delle vie pubbliche, continua il Consigliere Comunale Antonio Fundarò, 

deve essere un impegno prioritario ed improcrastinabile.  

Alle ore 10,30 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Presidente Pipitone Antonio dà lettura del secondo punto all’ordine del giorno: “Audizione 

del Dirigente Settore Ambiente Ing. E.A.Parrino sulle inefficienze segnalate, più volte, 
dalla Commissione e relative alla spazzatura giornaliera, alla raccolta differenziata, 
all’educazione alla raccolta differenziata”. 
 



 

 
 

Il Presidente Pipitone, premettendo che la Commissione, cosi’ come il Consiglio Comunale,  

ha operato nella direzione di non aumentare la tassa sui rifiuti, richiede alla Dott.ssa Ciacio la 

documentazione inerente i servizi previsti in contratto con l’“AIMERI AMBIENTE”,  

proponendo di sanzionare le eventuali inadempienze e le inefficienze riscontrate nel servizio 

svolto dall’AIMERI, in modo tale che il Comune possa recuperare risorse economiche. 

Tra le inefficienze riscontrate il Presidente Pipitone segnala quanto segue: 

- il totale degrado di alcune zone dove c’è l’assenza totale di controllo;  

- il ritorno in funzione della spazzatrice, dopo sollecitazioni da parte della Commissione; 

- i mezzi dell’AIMERI che non vengono messi tutti in circolazione, come invece dovrebbe 

essere;  

- la presenza di erba alta e la mancata pulizia nelle Vie P. Palermo e Via  Autonomia 

Siciliana; 

- la pulizia della Via Sac. F. Canalella, da diverso tempo in condizioni di degrado. 

Il Presidente Pipitone lamenta la scarsa conoscenza, da parte della Commissione, delle 

competenze dell’AIMERI AMBIENTE, in base a quanto previsto dal Capitolato d’appalto. 

La Dott.ssa Ciacio comunica alla Commissione di avere inviato tramite e-mail, le planimetrie 

del perimetro delle aree urbanizzate soggette alle attività di spazzamento meccanico e 

manuale del  territorio di Alcamo. 

Sono di competenza dell’AIMERI, continua la Dott.ssa Ciacio, i servizi di discerbatura, la 

pulizia delle cunette e dei tombini che ricadono entro il perimetro di spazzamento, mentre 

quelli che ricadono fuori da tale perimetro sono competenza del Comune. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che il personale assegnato alla pulizia della spiaggia, dopo che 

sono stati acquistati le divise, effettuati le visite mediche per certificarne l’idoneità al servizio 

da svolgere e dopo i corsi di formazione, sono stati con Ordine di Servizio, assegnati ad altri 

servizi e pertanto al Settore Ambiente sono rimasti solo n° 3 unità lavorative, ad orario ridotto, 

che si aggiungono alle n° 3 unità di ruolo presenti nel Settore. 

Si spera, prosegue la Dott.ssa Ciacio, che con l’accorpamento del Settore Ambiente con il 

Settore Servizi Tecnici e Manutentivi, si provveda a fare un’unica razionalizzazione e gestione 

delle risorse umane ed economiche, in modo da essere più efficienti e funzionali. 

Con la messa in funzione del C.C.R. (Centro Comunale di Raccolta) e del bilico per la 

pesatura della spazzatura, la Dott.ssa Ciacio puntualizza che servirà il personale da utilizzare 

per la gestione e la pulizia dello stesso  C.C.R.. 

Alle ore 10,50 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Alle ore 10,55 entra il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che a partire dal primo Ottobre 2013, a seguito della 

soppressione degli ATO, ancora in fase di liquidazione, e con una gestione commissariale 

straordinaria, il Comune ha un rapporto diretto con l’AIMERI. 

 



 

 

 

Il Comune, continua la Dott.ssa Ciacio, ha provveduto a liquidare regolarmente le fatture 

dell’AIMERI, con il DURC in regola, mentre con il DURC scaduto il Comune ha pagato con 

quietanza direttamente l’Inps, in quanto l’AIMERI non avendo liquidità, non ha provveduto a 

versare i contributi previdenziali all’Inps. 

Il Consigliere Coppola Gaspare, chiede alla Dott.ssa Ciacio se ci sono, in itinere, sanzioni 

applicate all’AIMERI per inadempienze, come la mancata attivazione del C.C.R. o per 

inadempienze nello svolgimento dei servizi di loro competenza, con relativo decurtamento 

delle somme che il Comune versa all’AIMERI. 

La Dott.ssa Ciacio risponde che l’Ufficio provvede a fare le sanzioni, attenendosi a quanto 

previsto dal contratto con l’AIMERI. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che l’AIMERI, come previsto dal Capitolato d’Appalto, 

trasmette al Comune l’elenco dei servizi giornalieri, la squadra di operai e i mezzi che escono, 

effettuando il relativo controllo, che presuppone un fabbisogno di personale. 

Alle ore 11,00 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Il Presidente Pipitone puntualizza che ci sono nel territorio di Alcamo diverse zone che vanno 

ripulite e segnala la mancata pulizia da parte delle Ditte esterne che stanno provvedendo a 

potare le palme. 

La Dott.ssa Ciacio risponde che bisogna vedere se l’affidamento del servizio prevede la 

raccolta e lo smaltimento dei resti della potatura. 

Il Presidente Pipitone segnala alla Dott.ssa Ciacio quanto la Commissione ha riscontrato nel 

sopralluogo effettuato presso il C.C.R. assieme al Dipendente Comunale Sig. Pietro Favara: 

la mancanza di un’officina meccanica, la mancanza di linea telefonica, la situazione di 

degrado del sito, camion nuovi non utilizzati, bus elettrico depositato dentro un capannone 

dopo che è stata effettuata la spesa di 13.000 per l’acquisto della batteria. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che il C.C.R. ad oggi non è funzionante  

Per il Presidente Pipitone bisogna iniziare da ora un percorso nuovo, dialogando con l’AIMERI. 

Il Consigliere Vito Lombardo precisa che se il servizio di raccolta dei rifiuti ha un costo inferiore, il 

cittadino paga di meno il servizio. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che il servizio di raccolta dei rifiuti effettuato porta a porta ha 

un’incidenza di costi (personale, mezzi e carburante)  che difficilmente si potrà prevedere un 

costo inferiore; la soluzione, precisa la Dott.ssa Ciacio, potrebbero essere quella di cambiare il 

servizio quando si partirà con la nuova Società di raccolta dei rifiuti. 

Il Presidente Pipitone dichiara che al momento della sottoscrizione del contratto con la S.R.R., 

bisogna attenzionare le spese annuali che attualmente il Comune paga all’Aimeri, facendo 

presente che ci sono ditte private che svolgono il servizio di raccolta del cartone e del vetro a 

costo zero per il Comune e che pertanto si potrebbe risparmiare sul servizio. 

Per la Dott.ssa Ciacio le soluzioni alternative ci sono. 

 



 

 

 

Per il Consigliere Vito Lombardo è importante essere consapevoli di quello che è successo in 

passato, avere argomenti e incartamenti relativi al contratto con l’AIMERI AMBIENTE ed 

effettuare un controllo nelle piattaformi di conferimento, per comprendere meglio i probelmi. 

Per la Dott.ssa Ciacio è importante effettuare il controllo del peso dei mezzi in entrata e in uscita 

dalle piattaforme di conferimento, mettendo in funzione il bilico. 

Il Consigliere Leonardo Castrogiovanni chiede alla Dott.ssa Ciacio informazioni e chiarimenti circa 

il funzionamento delle isole ecologiche, se c’è in itinere un contenzioso con l’AIMERI AMBIENTE, 

se vengono applicate delle penali e se nel caso di intervento sostitutivo da parte del Comune, le 

somme utilizzate per le riparazioni vengono decurtate dall’importo per il servizio svolto 

dall’AIMERI. 

Per la Dott.ssa Ciacio è molto più importante attivare il C.C.R. che ripristinare le isole ecologiche. 

Il Consigliere Vito Lombardo in considerazione della situazione di continuo degrado in cui versa la 

zona di C/da Giovenco, sempre piena di rifiuti vari, nonostante la pulizia effettuata dall’AIMERI, 

propone che si provveda ad emettere le relative sanzioni pecuniarie, in modo da creare un 

deterrente. 

La Dott.ssa Ciacio riferisce che a giorni, dopo la stipula del contratto, sarà consegnata una 

telecamera mobile che verrà collocata a giro nei punti nevralgici del territorio del Comune di 

Alcamo. 

Alle ore 11,30 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Consigliere Antonio Fundarò, premettendo di ritenere che le colpe di questa situazione di 

degrado ricadono principalmente sui cittadini alcamesi e non sugli extracomunitari residenti in 

Alcamo, propone quanto segue: 

1) prevedere un servizio notturno per raccogliere la spazzatura che non viene ritirata durante il 

giorno; 

2) pensare come Amministrazione di incentivare le ditte private che si occupano di raccolta 

differenziata , prevedendo degli incentivi che prevedano sgravi fiscali e sulle assunzioni. 

3) Intervenire nella gestione del ciclo dei rifiuti. 

Il Consigliere Castrogiovanni propone di convocare una seduta di Commissione, con la presenza 

dei responsabili dell’AIMERI AMBIENTE per verificare le varie difficoltà e problematiche connesse 

al servizio di raccolta dei rifiuti. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che costituisce un problema, per il servizio di raccolta, il 

conferimento dei rifiuti in orari e nei giorni sbagliati e l’abbandono ovunque di rifiuti da parte di 

persone incivili. 

Per ovviare a tale situazione, continua la Dott.ssa Ciacio si sta cercando di creare una squadra  

che si occupi dei reati ambientali, che provveda a controllare gli orari e la tipologia dei rifiuiti, 

composto da impiegati comunali, operatori dell’AIMERI AMBIENTE, che opererà in collaborazione 

con la Polizia Municipale. 

 



 

 

 

 

Inoltre fa presente la Dott.ssa Ciacio, l’Amministrazione comunale sta portando avanti una 

battaglia nei condomini che lasciano i bidoni fuori a schiera sul suolo pubblico. 

Il Consigliere Fundarò premettendo che in Consiglio Comunale è, stata approvata una mozione 

d’indirizzo, per il compostaggio nei condomini, propone al fine di evitare di raccogliere l’umido, 

l’acquisto da parte del Comune di compostiere, così come avviene in altri comuni d’Italia, che poi 

vengono rivendute ai privati, a cui va applicata una riduzione del 30% sulla tassa dei rifiuti. 

Per Il Consigliere Fundarò inoltre è fondamentale l’educazione ambientale nelle scuole, 

spiegando agli alunni l’importanza del recupero delle materie prime tramite il riciclo dei rifiuti. 

Per la Dott.ssa Ciacio, in considerazione che il conferimento dell’organico è dispendioso, è 

importante iniziare una fase di sensibilizzazione e poi prevedere delle riduzioni e/o agevolazioni. 

Alle ore 12,00 lascia la seduta la Dott.ssa Ciacio con l’impegno di fornire alla Commissione tutta 

la documentazione dalla stessa richiesta. 

Dopo aver ringraziato la Dott.ssa Ciacio per la sua disponibilità, alle ore 12,00 il Presidente 

dichiara sciolta la seduta. 

 

 

    IL SEGRETARIO                                                             IL  PRESIDENTE                           
     Lipari Giuseppe                                                            Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


